



こぶし

千歳市立支笏湖小学校
学校だより No. 8
令和2年10月30日



オンラインでの交流授業 ～準備を進めています～

校長 鈴木 直道

道内ではここ数日の新型コロナウイルス感染拡大を受け、感染状況に応じて対策を講じる道の警戒ステージについて、最も緩い段階の「ステージ1」から、出勤抑制や警戒リスクの高い会合の自粛を要請する「ステージ2」へ引き上げられたところです。学校では対応を講じつつ、授業内容を充実させ、休校で失われた授業時数を確実に計画的に回復しているところです。

先月号では、運動会雨天中止の際、急遽行った参観授業での一輪車発表を紹介し、「できなくなったことに負けずに出来る事を全力で！」という記事を掲載させていただきました。今回は、20年以上続いている奈路小学校との今年度の交流について紹介します。

個人旅行では、GoToトラベル等、経済も大きく動き始めています。しかし、教育現場では状況が違います。中学校の修学旅行は緊急時を考え、陸路で対応がとれる道内が主流となり、また小学校の宿泊の行事は、席を一人掛けにするため通常の倍の台数のバス、また通常以上の部屋数を要している現状です。奈路交流の宿泊は、教育課程にある学校行事ではなく、地域行事、PTCA行事になりますが、それでもこの現状で高知県に2泊3日での小学生の移動は適切ではないとPTCA全体会で判断しました。では、中止か・・・と

いうと、そこは先月記載した「できなくなったことに負けずに出来る事を全力で！」対応の第2弾、オンラインでの交流を企画、推進することにしました。過日、奈路小学校の先生方とオンラインで打合せを行ったところです。

支笏湖小学校からは、全校児童の自己紹介、鼓笛発表、5年生から「支笏湖の自然や生物について」等の学習発表を行う予定です。また、総合的な学習と生活科で奈路小学校の友達に送るプレゼントを制作しました。支笏湖の野鳥の葉書をステンシルで作り、ビジターセンターからお借りしたスタンプを押すと、とっても素敵な作品に仕上がりました。



奈路小学校の先生方とオンラインでの記念写真！

奈路小学校へのプレゼントに制作したステンシルの野鳥絵葉書



今年度初めての支笏湖小の鼓笛発表は、なんとオンラインに・・・。
写真は昭和52年の湖水祭りの鼓笛パレードです。

学習発表会～日常の学習成果の発表に

当初、11月8日（金）は学習発表会の予定でしたが、今年度は新型コロナウイルス対応による休校措置の授業時数回復のため、行事としての学習発表会は行いません。代わりに12月9日（水）5校時、日常の学習成果を発表するフリー参観日を企画しています。運動会の雨天中止や紅葉祭り中止のため、今まで発表の場がなかった鼓笛演奏も、ここで行う予定です。十分に間隔を開けて参観席を設置しますので、ご来校下さい。（市内では夏休み同様、授業時数回復のため、冬休みの短縮を行う予定の学校が数校ありますが、支笏湖小は、今のところ学習発表会等、様々な対応により冬休みの短縮は避けられそうな状況です。）

緑小学校との交流

6月に第1回目が計画されていましたが残念ながら中止となってしまいました。支笏湖小学校として、今回は是非とお願いし、緑小学校さんのご配慮もあり、対応に十分に留意しつつ交流が行えることになりました。なにかの取組をして発表するという交流も大切ですが、緑小との交流は、あえてなにもしません。普通に朝の会に30人以上の学級の一員として参加し、授業を受け、給食を食べ、学年1～3名の支笏湖小とは違った授業スタイル、学校生活を体験します。千歳中学校に進学する近い将来を見据えると、支笏湖小学校の児童にとっては、とても大切な交流、経験になります。



11月の行事予定

日	曜	給食	学校行事・関連行事
1	日		
2	月	○	校内安全点検
3	火		文化の日
4	水	○	職員会議(定例)
5	木	○	前日準備中止→通常授業
6	金	○	学習発表会→12/9フリー参観日で日常の学習発表
7	土		ヒメマス採卵・放流授業の予定は、後日ウィークリーでお知らせします。
8	日		
9	月	○	
10	火	○	ハイパーQU②
11	水	○	ALT
12	木	○	市内音楽発表会→中止
13	金	○	
14	土		
15	日		
16	月	○	
17	火	○	緑小合同学習②
18	水	○	
19	木	○	
20	金	○	ALT
21	土		
22	日		
23	月		勤労感謝の日
24	火	○	
25	水	○	ALT
26	木	○	特日4時間→通常授業
27	金	○	通常授業 奈路交流(オンライン) CS会議②
28	土		
29	日		
30	月	○	通常授業

10月24日、石狩森林管理署のご指導をいただき、校舎裏の森で森林学習を行いました。校舎のすぐ横にある木に、するどい大きな傷跡が……。鹿が角を研いだ後と聞いて、子どもたちもびっくりでした。